



DECLARACIÓN DEL FORO DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS DEL PARAGUAY

“Avances en Ciencia, Tecnología e Innovación: Retos y Oportunidades para Investigadores Paraguayos”

Universidad Nacional de Itapúa
Encarnación, Paraguay
30 de mayo de 2024

El Foro "Avances en Ciencia, Tecnología e Innovación: Retos y Oportunidades para Investigadores Paraguayos", organizado por la Red de Investigación, Desarrollo e Innovación de la Asociación de Universidades Públicas del Paraguay (RIDIAUPP), tuvo como objetivo proporcionar un espacio para el intercambio de conocimientos, discusión y colaboración entre investigadores de diversas disciplinas. Su meta fue abordar los desafíos contemporáneos y explorar las oportunidades de avance en ciencia, tecnología e innovación en Paraguay. Como resultado del Foro se presentan los siguientes puntos:

Importancia de la Investigación para el Desarrollo Nacional: Reconocemos la investigación como un pilar fundamental para el progreso y la transformación social de nuestro país, y por ende, el papel ineludible de las Universidades en su capacidad para generar conocimiento y ofrecer soluciones a los desafíos en áreas vitales como la salud, educación, agricultura, medio ambiente y tecnología. Instamos a no perder de vista la necesaria revisión y actualización de la matriz impositiva a fin de garantizar la justicia tributaria.

Necesidad de Inversión en Investigación Científica y Tecnológica: Enfatizamos la importancia de mantener e incrementar la inversión en investigación científica y tecnológica para asegurar su desarrollo continuo. Los recursos adecuados son fundamentales para impulsar el avance y la innovación en estos campos cruciales para el desarrollo sostenible nacional.

Independencia y Autonomía de la Ciencia: Reafirmamos nuestro compromiso con la independencia y autonomía de la ciencia, esenciales para garantizar la imparcialidad y la integridad en la investigación. En su búsqueda incansable por la verdad y el conocimiento, el quehacer investigativo debe permanecer libre de ataduras externas que puedan desviar su curso o comprometer sus resultados.

Fortalecimiento del Debate y la Cultura Científica: Nos comprometemos a fomentar un debate abierto y participativo sobre la ciencia y la tecnología, así como a fortalecer la cultura científica y tecnológica en nuestra sociedad. Reconocemos la importancia de un compromiso continuo con el bienestar de la humanidad y el desarrollo sostenible del planeta en todas nuestras acciones.

Promoción de la Investigación Científica y Tecnológica: Hacemos un llamado a la acción para promover la investigación científica y tecnológica en todos los sectores de la sociedad paraguaya. Reconocemos la responsabilidad compartida de las universidades, el Estado, la comunidad científica internacional y la sociedad en general en este esfuerzo conjunto.

Compromiso con la Preservación del Planeta: Afirmamos la importancia de cuidar nuestro planeta como una prioridad para garantizar un futuro sostenible para la humanidad. La exploración de temas ambientales, el estudio del espacio exterior y la búsqueda de soluciones innovadoras son fundamentales para abordar los desafíos que enfrentamos en el ámbito medioambiental.

Favorecer la Dimensión Social de la Ciencia: Afirmamos que la búsqueda del conocimiento a través de la investigación no puede desentenderse de las dimensiones humanas donde tienen sentido la dignidad de la persona, la justicia, la igualdad, la fraternidad, la paz.

Red de Investigación, Desarrollo e Innovación
Asociación de Universidades Públicas del Paraguay